
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 

 

Protokoll über die 17. öffentliche Sitzung am 16. Februar 2016 

 

Veranstaltungsort:   Schule Neumühle, Am Treppenberg 44 

Beginn:                    18:00 Uhr 

Ende:                       20:05 Uhr 

 

Anwesenheit 
Ordentliche Mitglieder 

Rabethge, Silvia                                        CDU-Fraktion 

Bremer, Michael                                       CDU-Fraktion 

Manow, Cordula                                        Fraktion DIE LINKE 

Alff, Daniel                                               SPD-Fraktion 

Ceransky, Christel                                     SPD-Fraktion 

Tahlmann, Jürgen                                      Fraktion Unabhängige Bürger 

Führer, Gunter                                            ZG AfD 

 

Kanis, Gero                                                Seniorenbeirat 

 

entschuldigt: 

Neitzke, Conny 

 

Stellvertreter: 

Fischer, Frank                                            SPD-Fraktion 

Tuchel, Ina                                                 Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Gäste 

Frau Bachmann, SDS 

Herr Schacht, SDS 

Herr Schuklat, Stadtverwaltung (Fachbereich Schule) 

OBR-Mitglieder der Ortsbeiräte Weststadt und Neumühle 

Herr Steinmüller, Stadtvertreter 

Kontaktbeamter 

zahlreiche Bürgerinnen und Bürger 

 

Anwesenheitsliste anbei. 

 

Protokoll: Christel Ceransky 

 

Tagesordnung 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 

Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Information zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

Dem Antrag der Vorsitzenden, die „Schulentwicklungsplanung für allgemeinbildende 

Schulen der Landeshauptstadt Schwerin für den Planungszeitraum 2015/2016 bis 2019/2020“ 

als TOP 3 zusätzlich auf die Tagesordnung zu nehmen, wurde zugestimmt. Somit wird TOP 3 

zu TOP 4. 

 

Vor Eintritt in die o. g. Tagesordnung eröffneten die OBR-Vorsitzenden Neumühle, Weststadt 

und Lankow die gemeinsame Sitzung zum Thema „Radfernweg Hamburg-Rügen“. 

Frau Bachmann, SDS, stellte visuell den aktuellen Stand, der ein Kompromiss mit der 

Unteren Umweltbehörde darstellt, vor. Baubeginn ist für Herbst 2016 geplant. Der Radweg 



wird zu 60 % mit wassergebundener Decke, zu 37 % mit sandfarbenem Asphalt bei 4 %igem 

Gefälle ausgebaut. Dazu entfallen 3 % auf den Bau eines Steges über das Quellmoor. 

Zur Pflege der wassergebundenen Decke wird SDS ein entsprechendes Gerät anschaffen. 

Auf dem Spielplatz am Südufer des Lankower Sees werden zusätzlich zwei weiße 

Betonbänke aufgestellt. 

 

Herr Koschmidder vom ADFC empfiehlt, beim Radwegebau auf die Kurvengestaltung zu 

achten, keine Verbotsschilder aufzustellen, die Lichtsignalanlage in Dunkel/Dunkel zu 

schalten. 

 

Die Frage nach ausreichend Pkw-Stellplätzen wird von SDS als ausreichend dargestellt. 

 

Die Trassenführung des Radfernweges wird noch dem Bau- und Umweltausschuss 

vorgestellt. 

 

Im Anschluss an die gemeinsame Sitzung der Ortsbeiräte treten die OBRe in die Beratung 

ihrer Tagesordnung ein. 

 

Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. 

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 

Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 16. Sitzung am 19. Januar 2016 wird zugestimmt. 

 

Zu TOP 3 
Die Ortsbeiräte Lankow und Weststadt beraten gemeinsam die Schulentwicklungsplanung. 

Herr Schuklat gibt eine kurze Einführung. Die Planung ist auf 5 Jahre mit einer Prognose auf 

10 Jahre ausgelegt. 

Geplant ist, den Hort der Grundschule Lankow wegen Kapazitätssteigerung an die ehemalige 

Siemens-Schule auszulagern. Der Baubeginn ist z. Z. noch offen. Die Comenius-Schule wird 

keiner Nutzung mehr zugeführt. 

Die Nachfrage, ob bei Hortausbau Kapazität für einen Stadtteiltreff vorhanden sein könnte, 

wird dahingehend beantwortet, dass dies in die Zuständigkeit der Stadtplanung fällt aber wohl 

bereits in Betracht gezogen wird. 

 

Für die geforderte Stellungnahme bis zum 19. Februar 2016 hat der OBR Lankow in seiner 

heutigen Sitzung die Schulentwicklungsplanung zur Kenntnis genommen und in dem 

Zusammenhang  

den einstimmigen Schluss gefasst, 

„dass bei Umbaumaßnahmen alter Schulen die Schaffung eines Stadtteiltreffs und einer 

Stadtteilbibliothek Berücksichtigung finden sollen“. 

 

Die Befassung der Stadtvertretung mit der Schulentwicklungsplanung ist für die Sitzung am 

11. April 2016 geplant. 

 

Zu TOP 4 
Die OBR-Vorsitzende informiert: 

- Stadtteilkonferenz am 20.01., nächster Termin: 28.04.2016. Stadtteilfest: 18.06., 

Laternenumzug: 21.10.2016. 



- Informationsveranstaltung am 01.03. um 18:00 Uhr im Stadthaus zu Fortschreibung 

Abfallwirtschaftskonzept (DS 00598/2016), Pflegekonzeption für das öffentliche Grün 

(DS 00605/2016)  Termin wird Frau Rabethge wahrnehmen. 

- Frühjahrputz vom 04. bis 09. April, Schrubberparty am 09.04. Bis zum 21. März wird 

der OBR 500 Frühblüher bestellen, die über die Stadtteilkonferenz zur Pflanzung 

verteilt werden. 

- Baumfällungen im Bereich des ehemaligen Internatskomplexes werden nicht im 

Februar, sondern erst im Oktober dieses Jahres vorgenommen. 

- Fällung eines Walnussbaumes in der Hubertusstraße und 5 Weiden in der Ratzeburger 

Straße. 

 

Aus den Reihen des OBRs wird um Information zu Baumaßnahmen 

Sportplatz/Fußballplatz in der Ratzeburger Straße gebeten. 

 

Einige Einwohner beklagen  

- den schlechten Zustand der Spielplätze in der Edgar-Bennert-Straße und Ratzbeburger 

Straße; 

- das wilde Pkw-Parken und Zerfahren von Wegen in der Schleswiger Straße; 

- defekte Gehwege in der Edgar-Bennert-Straße und im Straßenbahnhaltebereich der 

Rahlstedter und Eutiner Straße. 

 

Die Stadtverwaltung wird um Stellungnahme gebeten. 

 

 

Die nächste OBR-Sitzung ist für Mittwoch, den 09. März um 17:30 Uhr in der 

Grundschule Lankow geplant. Hier wird unter anderem über den aktuellen Stand –

Geothermie- informiert. 

 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

gez. Cordula Manow                                                               gez. Christel Ceransky 

OBR-Vorsitzende                                                                    Schriftführerin 

 

 


